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Apuntamos hacia una
Oposición Nacional Unica

• Dirigente opositor describe "el inicio 
de un proceso de aglutinamiento del 
socialismo chileno".

• "Una sociedad destruida necesita de 
todos sus hombres para la 
reconstrucción".

Para Ricardo Lagos, se ha iniciado un proceso de 
aglutinamiento, de integración del socialismo chileno, 
luego de doce años de dispersión provocado por el 
mismo lapso de dictadura y represión. Así, “como un 
inicio y no como una culminación’1, califica la reciente 
reunión del Bloque Socialista- en Punta de Tralca y el 
Pleno del Partido Socialista de Chile que tuvo lugar un 
día antes de la reunión mencionada.

Abogado, doctor en Economía, autor de numerosos 
libros, ensayos y artículos especializados (uno de ellos 
“La concentración del poder económico en Chile’’, 
publicado en los años 60 fue impactante pionero en 
esta materia) y actual dirigente nacional del PS de 
Chile, del Bloque Socialista y de la Alianza 
Democrática, visualiza este aglutinamiento de fuerzas 
mucho más allá de su propio Partido y de los bloques 
3ue éste integra. Así se desprende de las respuestas que 

ió a Fortín Mapocho, en las que plantea la necesidad 
de una oposición nacional única a Pinochet.

Destaca en primer lugar que en Punta de Tralca se 
integró al Partido Socialista un grupo de profesionales 
e intelectuales que formaron parte de la llamada 
Convergencia Socialista y nombra entre ellos a Manuel 
A. Carretón, Angel Flisfish, José J. Bruner. Allí 
mismo, pero no en forma conjunta, el MOC que 
encabeza Jaime Gazmuri, culminó un proceso de 
conversaciones (apartir de la carta que Carlos Briones le 
enviara en Agosto del año pasado) también con su 
integración al P.S.

—Y ¿cuál fue el debate en Punta de Tralca?
— “Fue un debate ideológico político con tres 

contenidos fundamentales: las constantes históricas 
del socialismo chileno; cuál es el socialismo que 
queremos y finalmente cuál es la forma de lucha 
antidictatorial, es decir, la movilización contra 
Pinochet. En torno a esos tres elementos se hacen los 
debates el sábado y domingo, los que culminan con la 
integración al Partido del MOC”.

Señala que allí quedó muy claro para todos que este 
proceso no está agotado ya que “hay muchas 
vertientes del socialismo”. Y cita al propio MAPU, la 
1C, y los sectores que reconocen como Secretario 
General a Clodomiro Almeyda y Manuel Mandujano, 
respectivamente.

—Sin embargo —señalamos— la opinión pública 
habla del socialismo chileno como de una fuerza 
atomizada...

—“Evidente. Ya un periodista me preguntó sobre 
eso y le respondí lo que creo: el pueblo socialista, ese 
pueblo que va más allá de la militancia, no está 
dividido y espera de aquellos que tenemos alguna 

responsabilidad, algún ejemplo de madurez. Enton
ces, yo creo que ésto que hemos iniciado tiene que 
culminar adecuadamente”.

UNA OPOSICION NACIONAL UNICA

—¿Y el debate en el Pleno del P.S.?
—“El debate fue: la política del Partido apunta 

hacia una oposición nacional única a Pinochet. Es 
decirle no a Pinochet. Pero queremos darle un sentido 
positivo apuntando a un gran acuerdo nacional para el 
post Pinochet. Ante la tremenda crisis que vive Chile, 
queremos una capacidad de respuesta nacional, para la 
reconstrucción. En Europa, por ejemplo, la Europa 
que derrotó a los nazis y quedó destruida, fue De 
Gasperi gobernando con Togliafti; fue de Gaulle, la 
quintaesencia del pensamiento conservador, gobernan
do con ministros comunistas. Y es que las sociedades 
necesitan de todos sus hombres para reconstruirse. 
Ninguno sobra, y ya llegará el momento en que cada 
uno tome el camino que su misión le impuso y vea el 
apoyo que ese camino encuentra en la sociedad”.

—Uds han planteado su permanencia en la AD 
como una “permanenciacrítica ”. ¿porqué? ¿Se sienten 
en minoría?

— “Nosotros ratificamos en el Pleno esta con
cepción nuestra que apunta a lograr un entendimiento 
nacional de las fuerzas democráticas. Y digo 
democráticas en el buen sentido, no en el que le dan 
los medios interesados-, para mí son fuerzas democráti
cas todas las que luchan consecuentemente contra 
Pinochet. Y pensamos que, a partir del arco opositor 
que es la AD podemos ampliarlo. Primero, queremos 
permanecer en ella. Ha habido avances importantes, 
con todo lo disímil que son las fuerzas que la integran. 
Pero no bastan, en tanto no seamos capaces de 
ampliarlos en una mayor significación”.

Enfatiza en la necesidad de ampliar ese arco no sólo 
en fuerzas políticas sino en cuerpos sociales “porque 
en épocas de dictadura, muchas veces las direcciones 
políticas son insuficientes”. Plantea la necesidad de 
recoger las demandas de las direcciones estudiantiles , de 
los pensionados, trabajadores, profesionales e integrar
las en este proyecto nacional para el futuro chileno. Y 
redondea su idea al responder nuestra pregunta:

—“Yo quiero ser muy franco. Yono me he sentido 
incómodo en la AD por sentirme minoría. Allí las 
decisiones se toman por consenso, lo que en algunos 
casos puede significar inmovilismo. Pero no tengo 
ningún temor en decir no y que el resto diga sí. Y es 
que creo sinceramente que la política de mi Partido es 
correcta. O sea, creo que el drama de Chile, la terrible 
crisis de nuestro país, esto que vamos a saber en estos 
días: el tema de los degollados, no dá para cosas 
sectarias de tono menor”.

—Sin embargo, hay sectores dentro de la AD y en 

torno al propio Frente Cívico que plantean otra cosa. 
La prensa oficialista hace mucho caudal de esto y pone 
no sólo en el centro, sino como problema principal, la 
aceptación o no de los comunistas...

— “Claro. Por eso, cuando eso apareció en la prensa 
me vi en la obligación de aclarar que eso no es el 
Frente Cívico ni la forma en que lo propusimos, 
porque fuimos nosotros. Cuando lo propusimos, yo 
dije: hay algunos que creen que haciéndole 
modificaciones a la Constitución del 80 van a llegar a 
la democracia. Hay otros que creen que es necesario 
emplear todas las formas de lucha. Yo quiero creer 
que unos y otros son demócratas en el sentido de que 
hay un conjunto de principios que todos aceptamos; 
alternancia en el poder, pluralismo, etc. De lo que se 
trata es de ampliar el arco opositor y sacar de la 
discusión esos temas.

Hay cosas en las que nos podemos entender: 
término de los estados de excepción, esclarecimiento 
de los crímenes que han ocurrido, libertad de prensa, 
término del exilio. Y nos podemos también entender 
en recoger las demandas sociales. Yo entiendo que hay 
dificultades, pero eso es la política: abordar y resolver 
las dificultades. Teniendo claro cuál es el objetivo 
principal. Y nuestro objetivo principal es cómo se va 
Pinochet y cómo se establece para el país una 
perspectiva clara, una salida”.

—Para los chilenos, la gran masa anónima, esa 
salida adquiere caracteres de urgencia. A la gente que 
está sin trabajo, sin techo, a los pensionados, ¿qué les 
pueden decir los dirigentes opositores?

“Yo creo que la única respuesta es que el proceso de 
reconstrucción comienza por el propio Estado. El 
último terremoto demostró la incapacidad absoluta de 
respuesta a la emergencia. En consecuencia, cuando 
plateamos un camino nacional, tiene que haber un 
conjunto de medidas inmediatas y de emergencia, 
porque en caso contrario va a ser absolutamente 
incompatible el grado de libertad que se gane con las 
tensiones sociales acumuladas. La transición no-es sólo 
un problema de instituciones. Habrá que restablecer 
el equilibrio que tuvimos antes de estos doce años de 
dictadura que ha estado al servicio de determinados 
intereses. Son los sectores populares los que han 
pagado las consecuencias de esta política. Yo sostengo 
que en el período de transición, en las bases de este 
acuerdo, un elemento central debe ser definir las 
medidas que modifiquen el drama que Ud. describe. 
Porque, junto con rechazar la herencia de la dictadura 
en materia de Constitución, en lo que se refiere a 
órganos represivos, debemos rechazarla también en la 
estructura económica. Una estructura económica que 
se hizo al amparo de este régimen (y no estoy diciendo 
que lleguemos al socialismo). Estoy hablando de un 
conjunto de medidas que también debe ser objeto de 
un acuerdo nacional. Y si no, las tensiones sociales van 
a explotar y van a hacer pedazos los grados de libertad 
que conquistemos en la transición. No puede haber 
una transición con un 30 por ciento de cesantes, con 
un 90 por ciento de muchachos que no pueden pagar 
su universidad, con los niveles de cesantía y 
desnutrición que tenemos. Naturalmente todo esto 
pasa por un conjunto muy grueso de cosas. ¿Qué se va 
a plantear en materia de deuda, por ejemplo? Una 
cosa es el largo plazo, pero en el corto plazo hay que 
proponer un conjunto de medidas que requieren que 
se vea tras ellas a todo un pueblo unido”.
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Estas señoras no están al margen

Carmen Errázuriz, madre de Jaime Guzman.

María Lathrop, madre de Miguel Oh ro.

María Echenique, madre de Sebastián 
Pinera.

Las seis damas de esta página 
están comprometidas, quiéranlo o 
no, en la carrera al Senado por la 
Región Metropolitana. Sus hijos 
dan la lucha por los votos.

María Ruiz-Tagle, madre de Eduardo Freí.

Erna Escobar, madre de Ricardo Lagos.
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Josefina Larraín. madre de Andrés Zaldívar.

Domingo 5 de noviembre de 1989



Con la presencia de autoridades gubernamentales

Lanzamiento oficial de los - 
Juegos Deportivos Escolares

Eduardo Menichetti, presidente de Colo Colo

Con la asistencia de altas 
autoridades gubernativas, se 

। realizó el lanzamiento oficial 
de los próximos Juegos Na
cionales Escolares, en el au
ditorio del Instituto de Educa
ción Física.

En la apertura, el profesor 
Mario Aguilar dio a conocer 
las diferentes fases en que se 
desarrollarán los torneo de 
fútbol, básquetbol, vóleibol, 
ajedrez, tenis de mesa, atletis
mo y gimnasia rítmica.

En lo que concierne a los 
campeonatos comunales, 
Aguilar informó que estos ya 
están en plena competencia. 
Luego mostró a través de 
diapositivas el calendario 
provincial y regional.

Por su parte, el subdirec
tor de Digeder, Sergio Brod- 
feld, acotó que “en Arica se 
efectuará el campeonato de 
fútbol; en Antofagasta, pese a 
todas las dificultades que han 
tenido a causa del peor desas
tre de su historia, están en 
condiciones de llevar a cabo 
el certamen de básquetbol”. 
En seguida, añadió que “mien
tras que el ajedrez y el atletis
mo se realizarán en la Región 
Metropolitana, la gimnasia 
rítmica está fijada en Valpa
raíso; el tenis de mesa en Punta 
-Arenas y el vóleibol en Ran
cagua”.

IVAN NAVARRO

El director de Digeder, 
Iván Navarro, expuso que 
“estoy totalmente orgulloso 
de estar en esta ceremonia. 
Hemos encontrado una com
pleta comprensión del señor

ministro de Educación, Ri
cardo Lagos; del subsecreta
rio de la misma cartera, Raúl 
Allard, y de las autoridades 
del ministerio en orden que 
aunemos esfuerzos con la 
Digeder”.

mente el desafío del deporte 
escolar y sentar las bases para 
un mejor futuro de nuestra 
juventud”.

RICARDO LAGOS

Navarro también solicitó “Quisiera indicar que es 
el apoyo de los medios de co- un momento importante den-

B ministro do Educación, Ricardo Lagos, da a conocer la 
nueva versión de los próximos Juegos Deportivos Escolares 
Nacionales a loa medioa de comunicación y autoridades 
gubernativas

municación para darles una 
amplia cobertura a los Juegos 
Escolares. Según sus palabras, 
de éstos últimos depende 
mucho el éxito de los juegos.

En la parte medular, soli
citó “a los institutos formado- 
res de maestros que nos cola
boren en la tarea que ahora 
emprendemos. Estamos cier
tos que en el Ministerio de 
Educación y Digeder podre
mos al final de este año eva
luar positivamente esta expe
riencia y tener, por lo tanto, el 
entusiasmo y ojalá los mejo
res medios a fin de que en los 
próximos años podamos 
afrontar también decidida-

tro de las actividades del Mi
nisterio de Educación y lo que 
nos hemos planteado para este 
año”, dijo en su introducción 
el ministro de Educación, 
Ricardo Lagos.

Luego agregó que “es 
necesario entender la práctica 
deportiva como una partici
pación activa de cada uno de 
los educandos y no sólo como 
un espectáculo”.

Agregó que “nosotros 
esperamos que en un futuro, 
no más allá de dos años, uno 
por cada dos alumnos esté 
participando en las prácticas 
deportivas”, acotó finalmen
te Lagos.

Reacciones favorables hacia Fortín
Iván Navarro, director de 

Digeder “Yo creo que el 
Fortín es un medio absoluta
mente infaltable en el mundo 
deportivo nacional. Y no sólo 
en el deportivo sino que tam
bién en lo noticioso, formati- 
vo y cultural.

Yo k) lamenté profunda
mente al enterarme del cierre 
del diario. Según las noticias 
hoy (ayer) sería el último día 
que el diario se edita. Sería 
extraordinariamente lamenta
ble que un medio de la catego
ría de Fortín Mapocho no 
siguiese apareciendo.

Su aporte en el plano na-

Pedro Romero, coordinador 
de la Digeder Metropolitana
Zona Sur

cional es innegable, especial
mente en el deporte popular. 
Por lo tanto, dejaría un vacío 
que no siempre es bien llena
do por el resto de los medios 
que tienden a privilegiar el 
deporte espectáculo y el de
porte de la alta competencia. 
De manera que tal que como 
lo lamento yo, seguramente 
lo irán a lamentar también los 
deportistas de la ligas depor
tivas de barrio, de las distintas 
poblaciones del país, los 
Consejos Locales de Depor
tes, Anfa y todos sus afilia
dos. Realmente es lamenta
ble”.

Pedro Romero, coordina
dor de la Regional Metropoli
tana de Digeder Zona Sur:

“La verdad de las cosas es 
que cuando me enteré por las 
emisoras, quedé impactado. 
Pero creo que aquí todos los 
que somos de la Concerta- 
ción, somos culpables”, seña
ló.

“Seamos claro, agregó, 
todos debiéramos haber he
cho un esfuerzo grande para 
salvar un medio que salvó al 
pueblo de Chile, porque fue
ron los primeros que empeza
ron a trabajar en contra de la 
dictadura, en forma fuerte”.

Fortín no debe morir. Este 
diario abrió la brecha en lo 
formativo. Tuvo el coraje con 
Lavandera a la cabeza y sus 
boys de partir contra la dicta
dura cuando nadie se atrevía 
como ahora. Ahora es muy 
fácil hablar. Cualquiera en 
estos momentos habla de la 
dictadura. Hace cuatro años, 
en cambio, estos mismos te
nían miedo y ustedes tuvieron 
la valentía de hacerlo”.

“Estoy realmente impac
tado, opinó, yo creo que hay 
que hacer algo. No podemos 
damos el lujo el día de maña
na de llorar".

Ivón Navarro, director de 
Digeder

“Fortín deja
un gran espacio ”
Nuestro entrevistado 

quedó impactado al saber 
que Fortín Mapocho no 
saldría más a circulación 
desde mañana. El presiden
te de Colo Colo, Eduardo 
Menichetti, señaló al res
pecto: “a pesar de tener 
muchos puntos de vista 
contrarios con Fortín, pien
so que dejará un espacio 
muy grande dentro del que- 

Lizardo Garrido, central de la selección

“En favor de la verdad, Fortín debe continuar

hacer periodístico, ya que jugó 
un papel importante dentro de 
la historia del país. La familia 
coloco lina también pierde con 
la desaparición de este diario, 
que estuvo siempre junto a 
nosotros”. También, quiero 
aprovechar la ocasión de harar 
un llamado a todos los hin
chas albos para que apoyen a 
nuestra selección que hoy 
comienza su carrera al título

sudamericano. En lo perso
nal creo que Chile tiene los 
jugadores para salir cam
peón”.

Le repito: “Fortín Ma
pocho dejará un gran espa
cio y, además, hará mucha 
falta en el quehacer del país”.

Ese espacio, señor Me
nichetti, esperamos llenarlo 
con el nuevo Fortín que sa
caremos.

Lizardo Garrido, el juga
dor con más experiencia en 
el plantel nacional, se mos
tró desconcertado al saber la 
noticia sobre el posible des
aparecimiento del diario 
Fortín Mapocho.

El afamado central de 
Chile y Colo Colo declaró 
que “hace mucho tiempo que 
vengo siguiendo a Fortín ,

tengo grandes amigos ahí y 
esto es una pena. Fortín se 
caracterizó por decir la ver
dad tal como es y siempre 
estaba atento a la noticia 
importante. Ojalá nuevamen
te salgan de esta crisis y vuel
van a circular”.

Uzardo Garrido

Juan Luis Trejos, alcalde de Viña del Mar

“Hay que salvarlo”
Bastante preocupado 

quedó el alcalde de la Ciu
dad Jardín, Juan Luis Trejos, 
al conocer la noticia de la 
desaparición de nuestro dia
rio e indicó: “Fortín 
Mapocho no puede desapa
recer de circulación, ya que 
ha jugado un rol importante

en el retomo a la democracia. 
Hay que agotar todas la ins
tancias para salvarlo, y, ade
más, sería muy penoso per
derlo”. Luego de nuestra con
versación, quedó bastante pre
ocupado ante la mala noticia.

Juan Luis Trejo

Chamullando en serio
Por Hernán “Chcunullo" Amplierò

Se cierra una etapa de 
Fortín Deportivo. Sin embar
go, con la frente en alto pasa
remos a la historia de las co
municaciones de nuestro 
país.

La sección Deportes, que 
nos acogió a muchos de nos
otros durante los cuatros años 
que le dimos duro y parejo, 
primero a las antiguas má
quinas de escribir, luego a 
los computadores de la man
zana, es bueno recordar a 
todos los nuestros que dieron 
vida y forma a nuestro me
dio.

En sus comienzos, el res
ponsable de la edición fue 
nuestro amigo Eduardo 
“Tato” Román, quien junto a 
la curicana Claribel Pérez, el 
“Gato” Ale y Tito Ahumada 
daban a conocer las impre
siones de la Copa Libertado
res siguiendo a Colo Colo y 
posteriormente, reporteando 
a los jóvenes futbolistas que 
se preparaban para el Mun
dial Ju venil que se efectuó en 
nuestro país. Irrumpen fuer
temente dos estudiantes en 
prácticas, Gustavo Ortiz y 
Alex Nilo, hoy flamante pe
riodistas.

Más tarde se hace cargo

de la sección Tito Ahumada, 
ya que los demás compañeros 
buscaron otros horizontes. 
Llegaron Juan Carlos Colo
ma y Jorge English, dos ele
mentos que se fueron amol
dando al estilo de “Fortín”, 
que fueron actores importan
tes en la vanguardia de la 
redacción deportiva en nues
tro estilo.

Al final, dos estudiantes 
más de periodismo llegaron 
hasta nuestra casa: Marcel 
Sosias y Eugenio Contreras, a 
quienes ya les señalamos que 
tienen un amplio futuro, pues 
su pasión por el periodismo 
ha calado hondo en ellos.

Por nuestra sección pasa
ron muchos deportistas y es
cribimos muchas notas a las 
distintas disciplinas y también 
fuimos defensores de aque
llos que no tienen voz.

El fútbol popular tuvo su 
página diaria Los proyectos 
que presentamos a los direc
tores fueron muchos y varia
dos. Sin embargo, Wladimir 
Aguilera nos aceptó y estuvi
mos en los barrios, canchas 
particulares, municipales en 
todo el país. Marcamos pre
sencia en cuanto campeonato 
nacional de clubes, seleccio-

nes y otros en que estuvimos 
presente. Los futbolistas 
federados que están afilia
dos en Anfa, nos agradecie
ron por nuestro estilo y por 
nuestra preocupación hacia 
ellos.

Así también la Digeder y 
las coordinaciones de las 
diferentes regiones de nues
tro país, nos felicitaron por 
la amplia cobertura informa
tiva que dimos a conocer 
sobre sus torneos.

Nos vamos con pena. Con 
mucha pena. Fuimos un ba
luarte en los tiempos difíci
les, pero supimos aguantar.

Esperamos salir con un 
nuevo medio. Así esperamos 
porque nuevamente volve
remos a decir presente en 
todos nuestro frentes, pero 
especialmente en la difu
sión de las labores de los 
amigos del fútbol popular y 
de Digeder.

¡GRACIAS Y HASTA 
PRONTO, PUES VOLVE
REMOS EN GLORIA Y 
MAJESTAD!
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JUEZ JORGE ARAYA DICTO LA ORDEN

PROHIBEN INFORMAR
SOBRE EL BOMBAZO

• No podemos dar a conocer lo que todos ya saben
• Intendente Garrido: “Pediremos ministro en visita5 (?ág.23)

HOY 
LLEGA 

BELISARIO 
VELASCO

(Pág. 24)

Ministro Lagos:
Inauguró Instituto Agrícola en Pachica

MAÑANA 
PROGRAMA 

HIPICO
SIGUE PARO 

TELEFONICOS
8

El ministro de Educación, Ricardo Lagos presidió el acto de inauguración del Instituto Agrícola Artesanal de 
Pachica. La imagen muestra una ceremonia de agradecimiento a la Pachamama protagonizado por 
miembros de la comunidad aymara. (Pág. gj

SE INCENDIO 
FURGON EN

ZOFRI
H .............  (Pág. 2)

Concertación 
prepara 

gran acto 
proclamación 

(Pág. 24)

Aún no se 
soluciona 

el caso 
Honecker

(Pág. 15)

Ratifican 
a Mery 

en policía 
civil
(Pág. 15)

ARICA: MINISTRO OLATE DICTO SENTENCIA ANOCHE

PENA DE MUERTE PARA PERUANOS ASESINOS
(Pág.10)
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Ministro Lagos:

“Nuevos horizontes
para jóvenes aymaras”

Tres razones destacó el ministro Lagos en la inauguración del Instituto Agrícola 
Kuyasapu en Pachica: una escuela que tiene que ver con cómo se ayuda a darles a 
los jóvenes un currículum en la enseñanza pertinente, la complementaridad entre el 

mundo público y privado, y lo que significa crear una escuela enclavada en el macizo 
andino, donde hay respeto por una cultura que se quiere preservar.

E
n medio de una 
fuerte llovizna, el 
ministro de Educa
ción, Ricardo La
gos, autoridades re
gionales, eclesiásti
cas, Cuerpo de Carabine

ros, medios de comunica
ción e invitados especiales, 
dieron el “vamos", ayer por 
la mañana, al Instituto 
Agrícola Artesanal 
K“usayapu en el poblado de 
Pachica, distante a unos 120 
kilómetros de Iquique.

Este instituto es un Liceo 
Técnico, dependiente de la 
Extensión Metodista al Niño 
Andino (Emana), creado en 
respuesta a la necesidad del 
pueblo andino de tener ac
ceso a una educación técnica 
que les sirva para mejorar 
su calidad de vida y dismi
nuir la emigración a la ciu
dad.

El ministro Lagos seña
ló que “la inauguración de 
esta escuela agrícola, sig
nifica abrir horizontes nue
vos a los jóvenes de Pachi
ca, en el mundo de la agri
cultura, de la artesanía y la 
ganadería. En cierto modo 
lo que estamos haciendo es 
generar nuevas e iguales 
oportunidades a los jóvenes 
de aquí con respecto a otros 
jóvenes chilenos".

Para que éstas sean 
iguales, se espera aumentar 
la cobertura a un séptimo y

El ministro 
Lagos junto 
al seremi de

Educación. k 
Al fondo se' 
divisa parte 

de la 
estructura 

del instituto 
agrícola.

octavo año, en la escuela 
básica de Pachica, el próxi
mo año.

SECTOR PRIVADO

El Instituto Agrícola 
Artesanal, es el producto 
del esfuerzo del sector 
privado del ámbito reli
gioso. La realidad en Chile 

El obispo de la 
Congregación 
Metodista, 
Hellmut Gnadt 
y el ministro de 
Educación, 
Ricardo Lagos, 
proceden a 
cortar la cinta 
de inauguración 
del Instituto 
Artesanal y 
Agrícola 
ICuyasapu.

en materia educativa, es que 
existe libertad de enseñan
za, como un principio rector 
de la institucionalidad chi
lena. Un 35 por ciento de los 
establecimientos educacio
nales pertenecen al sector

Lily Fernández, Directora del Instituto Artesanal y 
Agrícola de Pachica.

privado, un 18 por ciento de 
ellos pertenecen a comuni
dades religiosas metodistas 
o católicas. Indudablemente 
forman parte de la realidad 
educacional chilena.

IGUALDAD DE 
OPORTUNIDADES

Especial mención le me
reció al ministro Lagos, el 
posibilitar a los jóvenes chi
lenos el acceso a un mejora
miento en sus expectativas 
educacionales.“Si no busca
mos mecanismos para elevar 
la calidad de la educación y 
que esta educación que se 
entrega a los jóvenes sea de 
similar calidad, no hay 
igualdad de oportunidades. 
Si el joven siente que por 
estar en una escuela sus po
sibilidades son menores que 
la de un joven que va a otra 
esc uela, entonces no estamos 
consolidando ni asentando la 
democracia a través de un 
sistema educativo, en que a 
todos los niños se le da igua
les oportunidades”.

El ministro Lagos desta
có además que el estableci
miento agrícola está encla
vado en la localidad de Pa
chica, vinculado a lo que es 
una parte de la cultura nacio

nal, la cultura aymara. “Lo 
que estamos reivindicando 
es la voluntad, a través del 
sistema educacional, de ser 
capaces de tener una educa
ción que transmite una cul
tura de país, de patria, de 
nación, que se hace enraiza
da en lo que son también 
nuestras distintas culturas, 
ancestros y raíces, porque sin 
duda hay una raíz española, 
pero hay una de aquél que 
aquí estaba cuando llegó el 
conquistador español. Chile 
es una fusión de estas dos 
culturas. Aquí estamos ayu

dando a presevar la cultura 
aymara que nos parece fun
damental”

El secretario de Estado, 
destacó especialmente la la
bor de búsqueda de apoyo 
estatal y privado del volun
tariado norteamericano de la 
Extensión Metodista al Niño 
Andino (Emana), al hacer 
posible este proyecto con la 
ayuda del Fosis, desde el 
Ministerio, a través de la 
orientación de tipo educa
cional, y la posibilidad, a 
través de la nueva ley de 
subvenciones que acaba de 
aprobarse, lo que significa 
un sustancial apoyo a los 
jóvenes que estudiarán en 
esta escuela.

LA CASA DE LA GOMA
PARABRISAS 

VIDRIOS

MOLDURAS 

ADORNOS

AUTO ADHESIVOS 

FAROLES LOGOS 

PARRILLAS 

EXTINTORES 

TRIANGULOS 

BOTIQUINES 

LLAVES RUEDAS

ABIERTO TODOS LOS DIAS 
TODO EL DIA.

ESPEJOS

LUBRICANTES

ACCESORIOS EN GENERAL

LATORRE 773 FONO 428918 IQUIQUE

Palza, el j 
ministro 

Ricardo Lagos, 
la directora del 

instituto, Lily 
Fernández y 
un poblador.

Recorren el 
poblado de 
Pachica, el 

senador
Humberto
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Día 
Nacional 
de Italia

La colonia italiana residente en Arica 
celebró el aniversario de Italia con un amplio 
programa social y deportivo en dependencias 
del estadio Italiano, ubicado en el camino del 
Valle de Azapa.

José Martinetti, Pocha de Escalini, Eduardo Garretón y 
Eduardo Salas, Alcalde de Arica.

Duilio Milanesi, Loreto Gàrate, Karen Camus y Claudio 
Solari.

Duilio Milanesi Denegri, Presidente de la Casa Degli 
Italiani, Rocco Pepe González, y Ricardo Cuéllar.

Juan Román, Itala Cúneo y Antonio Denegrí.

Programa de actividades 
de Ministro Lagos en Arica

Hoy el ministro de 
Educación, Ricardo Lagos, 
visitará Arica para realizar 
actividades relacionadas 
con su cartera. El funcio
nario de Gobierno estuvo 
ayer en Iquique por simi
lares motivos.

A las 11 horas está esti
mada la llegada de su avión 
al aeropuerto de Chacallu- 
ta.

Posteriormente a su lle

Voluntarias de las Damas de Rojo, que celebrarán 22 
años de vida. Nelly Díaz, directora; Lily Melgart, vicepre
sidenta; Ana Córaova, presidenta; María Antonieta 
Bilbao, y Aurora Vallejos, directora.

gada, a las 11:30, asistirá a 
la inauguración del Centro 
de Diagnóstico D-126, 
ubicado en Sotomayor 
541.

A las 12:30 se hará 
presente en un homenaje 
al medio ambiente, en la 
escuela E-5 “Esmeralda”, 
en Joaquín Vallejos 106.

Esta tarde, a las 16 ho
ras, inaugurará el Centro 
de Capacitación laboral

"Baldomcro Lillo”, en Juan ci 
Antonio Ríos 1050. D

A las 17 horas sosten
drá una reunión con pro- ic
fesores y directores de pi
Arica en el salón auditorio a
del Hospital Doctor Juan d
Noé. tc

Finalmente, a las 18:30, P
en el aeropuerto Chacalluta 
abordará el avión que lo 
llevará de regreso a Santia- n
go- P

De aniversario 
Damas de Rojo

Veintidos años de vida 
servicio de la comunidad 
mplirán el miércoles 10 las
amas de Rojo.

Por este motivo su filial 
[uiqueña ha preparado un 
[•ograma, el que comenzará 
desarrollarse a partir de los 
ías ocho y nueve del presen- 
:, con un campeonato de

El miércoles 10, a las 10 
oras, harán entrega de ajua- 
:s en la maternidad del hos- 
i tal; a las 11 horas harán una 

tres, para depositar ofren- 
is florales en las tumbas de 
s socias ya fallecidas; a las 
? horas celebrarán una misa 
i la iglesia Don Bosco, y a 
ls 21 horas se reunirán en un 

cóctel de camaradería.
el viernes 12,a las 15:30, 

harán una visita al Centro de 
Drogadictos que se encuentra 
en La Toirana.

Finalmente, el domingo 
14, participarán en el desfile 
cívico militar, que se realiza 
en la Plaza Prat. Las activida
des las cerrarán con un al
muerzo. a las 13 horas.

Las voluntarias de hospi
tal agrupadas en Las Damas 
de Rojo, iniciaron sus activi
dades en 1972. Su función es 
autónoma y se dividen en 67 
filiales, dependiendo de una 
directiva nacional.

En la actualidad la filial 
iquiqueña cuenta con 53 vo
luntarias, las que trabajan en 
dos tumos de cuatro horas cada 

uno. de lunes a sábado.
Su misión consiste en 

atender a los enfermos hospi
talizados, entregan remedios 
a los más necesitados y se 
preocupan de proveer de 
ajuares a las nuevas madres.

El dinero que la institu
ción de beneficiencia utiliza 
en estas aactividades provie
ne de una colecta que realizan 
anualmente, de una cuota 
mensual que paga cada afilia
da y de una o dos actividades 
que programan durante el año.

Reunión 
con el 

Presidente 
Aylwin

Para participar en una 
audiencia que el Presidente 
de la República concedió a 
la Confederación Nacional 
del Comercio detallista, 
viajó a Santiago el presi
dente de la cámara iqui
queña de ese sector, Waldo 
Pardo.

El Presidente Aylwin 
recibirá en el palacio de la 
Moneda a los representan
tes del comercio para escu
char distintas inquietudes y 
para entregarles también su 
saludo con ocasión del Día 
Nacional delComercio, que 
se celebra en conmemora
ción del aniversario de 
muerte del estadista y em
presario Diego Portales.
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Veterinario: “Lo 
que hice fue una 

locura”
Ayer fue encargado 
reo como autor de 

parricidio
Lo que hice fue una 

locura”, balbuceó ayer el 
médico veterinario 
Eduardo Arturo Hermo- 
silla Morales -repitiendo 
lo que dijo el lunes último 
a su padre- mientras era 
trasladado al Primer Juz
gado de Letras de Puente 
Alto para recibir la notifi
cación de su sometimien
to a proceso por parrici
dio.

A las once y media de 
la mañana fue declarado 
reo por la magistrada Pa
tricia González, quien el 
sábado 23 lo dejó en liber
tad incondicional por fal
ta de méritos. El domingo 
17 de mayo ultimó a su 
cónyuge y a su vástago 
menor, por supuestos ce
los hacia éste último -se
gún confesó-. Mientras, 
familiares de la occisa 
apuntan a la hipótesis de 
la ambición.

Trasladado por un pa
tio interno desde la cárcel 
de esa misma comuna 
hasta el juzgado, el incul
pado dijo a sus custodios - 
según se pudo conocer
lo que hice fue una lo
cura, sólo quiero morir”. 
Una hora después era en
viado de vuelta a la pri
sión, donde permanece en 
libre plática y bajo vigi
lancia especial, como 
medida preventiva ante un 
eventual suicidio.

En escuetas declara
ciones, el secretario del 
tribunal, Ascanio Torres, 
dijo textualmente a la 
prensa: “La magistrada 
dictó auto de procesa
miento en la causa contra 
Eduardo Arturo Hermo- 
silla Morales por dos de
litos de parricidio, en las 
personas de Mónica An
gélica Venegas Navarro y 
de Joaquín Arturo Her- 
mosilla Venegas”, su es
posa e hijo, de 35 años y 
once meses respectiva
mente.

El secretario se abstu
vo de entregar elementos 
en tomo a los dichos del 
procesado referidos a que 
los celos hacia su hijo me
nor fueron la motivación 
del crimen. Subrayó asi
mismo que sobre esta ma
teria los familiares de 
Venegas Navarro aún no 
han entregado anteceden
tes. Estos últimos -que 
presentarán asimismo una 
querella criminal- seña
laron el miércoles que 
Hermosilla Morales ha
bría actuado por ambición, 
en virtud de propiedades 
que poseía la extinta pro
fesora en el sur del país y 
supuestos millonarios se
guros de vida de las víc
timas.

R
azones de fuerza 
mayor impidieron 
al ministro de Edu
cación, Ricardo 
Lagos Escobar, 
concretar su visita 
de hoy a Arica, como lo 

había determinado durante 
su estada en Iquique.Así lo informó el direc
tor provincial de Educación, 
Carlos Guirao Massiff, 
quien señaló que el secreta
rio de Estado debió retomar 
desde Iquique a la capital,

FRANCISCO ARTAZA / 
Santiago

El 19 de mayo el ex 
director de la CNI y ex inte
grante de la Junta Militar, 
general (R) Humberto Gor
don, se presentó ante el 
ministro Millón Juica para 
declarar en el caso degolla
dos. Su comparecencia ante 
el tribunal fue solicitada por 
el abogado Pablo Rodríguez 
Grez, defensor del ex di
rector de Carabineros, ge
neral (R) César Mendoza, 
quien se encuentra someti
do a proceso como encu
bridor del delito de asocia
ción ilícita de carácter te
rrorista.

Lo que dijo Gordon al 
ministro en visita en nada 
favoreció a la defensa del ex 
director de Carabineros, 
pues ratificó cada una de las 
pruebas que existen para 
inculpar al general (R) 
Mendoza.

MENDOZA RECIBIO 
DOS INFORMES

Bajo juramento de decir 
la verdad, el ex director de 
la CNI al momento de pro
ducirse los secuestros y de
güellos de José Manuel Pa
rada, Manuel Guerrero y 
Santiago Nattino, declaró 
haber entregado en dos 
oportunidades al general 
Mendoza el informe com
pleto que elaboró la CNI 
por encargo del ministro 
José Cánovas.

“Efectivamente, tuve 
una reunión con el general 
Mendoza en la oficina que 
tenía en el edificio Diego 
Portales, en la cual entregué 
un memorándum con el in
forme relacionado con la

Ultima hora

Ministro Lagos no 
llegó a Arica

por materias de su cartera 
que requerían inmediata 
atención.

Lo reemplazará en las 
actividades que figuraban en 
el programa el seremi de 
Educación, Marco Antonio 
Castro Bemar y otros per- 
soneros de dicha Secretaría 
de Estado.

El programa que se ha
bía preparado para el mi
nistro Lagos contemplaba 
la inauguración del Centro 
de Diagnóstico D-126; un 

Testimonio de ex director de la CNI comprometió al general Mendoza

General (R) Gordon 
declaró ante Juica

IMPORTANCIA

investigación de esta causa 
y que era el mismo que ha
bía entregado al ministro 
Cánovas. Es más, estoy se
guro de eso”, afirmó.

J uica insistió en saber la 
fecha de este encuentro. Era 
muy importante determinar 
si Mendoza supo el resultado 
de la investigación de la CNI 
que incriminaba a la Di- 
comcar como responsable 
de las detenciones y torturas 
de cinco dirigentes del 
Mapu-Lautaro, de los se
cuestros de los profesores 
de la desaparecida AGECH, 
y de los secuestros y bruta
les homicidios de Parada, 
Guerrero y Nattino, antes 
que el propio ministro Cá
novas. De ser así. Juica po
dría llegar a establecer que 
la Dicomear obtuvo estos 
documentos, armó coarta
das y pudo ocultar pruebas.

La reunión aludida por 
el general Gordon se efectuó 
a fines de agosto de 1985, 
días después que la CNI 
entregó su informe a Cáno
vas. Sin embargo, Juica no 
se había equivocado, esa fue 
la segunda vez que Gordon 
se reunió con Mendoza con 
motivo del esclarecedor in
forme del organismo de se
guridad.

Hubo otra antes, y con 
un peso superior.

“Antes de esa fecha - 
dijo Gordon- tuve una re
unión con el general Men
doza, con mi general Pino- 
chet y estaba presente tam
bién el director de Investi
gaciones (general (R) Fer
nando Paredes), en la cual 
no recuerdo si entregué al 
general Mendoza el memo
rándum con la investigación 
practicada. Me da la impre
sión, creo haber entregado 

homenaje al medio ambiente 
en la escuela E-5 Esmeralda; 
inauguración del centro de 
capacitación laboral “Bal
domcro Lillo”, y una reunión 
con el magisterio local en el 
salón auditorium del Hospi
tal Doctor Juan Noé.

En información aparte de 
la página 11 informamos del 
programa que el secretario 
de Estado cumpliría en la 
ciudad. Estos nuevos antece
dentes dejan sin efecto lo 
anterior.

Preparan la proclamación de 
candidatos de la Concertación
Para ultimar detalles de lo que espera sea una gigantesca 

concentración de apoyo a los candidatos a concejales, el lunes 
se reunirán los presidentes de la Concertación de Partidos por 
la Democracia.

La información la entregó el coordinador de la campaña 
de los candidatos a concejales de la coalición de Gobierno, 
Genaro Soto, presidente del Partido Radical.

Soto dijo que para el 20 de junio fue fijada la concentra
ción. que se efectuará a las 20 horas, en un lugar oportunamen
te indicado, ocasión en que serán proclamados los candidatos 
de la provincia.

Dijo el coordinador que han comprometido su asistencia, 
en forma oficial, presidentes y connotados dirigentes nacio
nales de los partidos de la coalición de gobierno.

Entre otros, dijo, asistirán Ricardo Núñez, presidente del 
Partido Socialista; Anselmo Sule, miembro del CEN del 
Partido Radical; la presidenta de la Alianza Humanista- 
Verde, diputada Laura Rodríguez; Partido Por la Democracia, 
Sergio Bitar o Jorge Schaulsohn; y Andrés Zaldívar o Genaro 
Amagada, del Partido Demócrata Cristiano.

Informó que al día siguiente se efectuará una caravana que 
será integrada por carros alegóricos de los distintos candidatos. 
Señaló, además, que se quiere superar las caravanas realiza
das para el referéndum del Si y el No y el de las elecciones 
presidenciales y parlamentarias.

ese informe".
Agregó: “La reacción 

del general Mendoza fue 
que iba a investigar todos 
esos antecedentes y en rea
lidad ese era el objetivo de 
esa reunión frente a los 
cargos que aparecían en 
contra de la Dicomear”. El 
documento recibido por el 
direc tor de Carabineros era 
una copia fiel del informe 
y los cuatro anexos, redac
tados por “personal espe
cializado e idóneo”, que 
después le enviarían al mi
nistro en visita.

Lo que resulta extraño 
es que nadie le solicitó al 
general Gordon que ocul
tara dicho informe o que 
simplemente no se lo en
tregara al ministro Cáno
vas. Al parecer, el general 
(R) Mendoza se sentía más 
seguro si le ordenaba al 
entonces director de la Di- 
comcar, coronel Luis Fon- 
taine, que estudiara ese in
forme e investigara la par
ticipación de funcionarios 
de Carabineros en los he
chos que denunciaba la 
CNI.

La respuesta de Fontai- 
ne fue enfática. En un ofi
cio enviado al entonces 
subdirector de Carabine
ros, general Rodolfo S tan
ge, negó una a una las im
putaciones de la CNI en 
contra de la Dicomear. Im
putaciones que, tras siete 
años, se han ido confir
mando de la mano de la 
investigación del ministro 
Juica y en la cual se en
cuentran sometidos a pro
ceso 21 ex funcionarios de 
la disuelta Dicomear, entre 
ellos los seis acusados de 
degollar a Parada. Guerre
ro y Nattino.

En otro plano, dijo que es necesario que la comunidad 
comprenda que en las elecciones del 28 está en juego el 
desarrollo comunal que debe ser ejecutado en conjunto con los 
planes de Gobierno.

“De otro modo, si los electores permiten que se desvíe su 
atención y su voto hacia quien hasta muy poco ejerció el poder 
omnímodo en la municipalidad, y que ahora promete lo que no 
quiso hacer durante tantos años, habrá una municipalidad 
confrontacional que politizará su ejercicio y perjudicará a la 
comunidad. Por el otro lado, si la gente sigue la ruta de otro 
candidato que promete imposibles, como construir carreteras 
y desarrollar la integración, materias de competencia de los 
ministerios de Obras Públicas y de Relaciones Exteriores, la 
municipalidad estaría dirigida por un caudillo sin destino. La 
única fórmula posible la constituyen los candidatos de la 
Concertación”, expresó.

“Se debe tener presente, además, que el voto es por una 
sola persona. Aquí no se eligen alcalde y concejales, sino 
concejales, por lo que la preferencia debe ser marcada por una 
sola persona”, concluyó el dirigente.

Subsecretario del Interior 
visitará hoy la ciudad

Para las 11.15 de hoy está anunciada la visita del 
subsecretario del Interior, Belisario Velasco, presidente de 
la Comisión Nacional de Prevención del Consumo de 
Drogas y Estupefacientes.

La mencionada comisión sesiona aquí para conocer la 
realidad de este flagelo en la ciudad y recibir testimonios 
directos que permitan dimensionar la gravedad del proble
ma, especialmente en la juventud, como consecuencia del 
consumo de pasta base de cocaína.

Mañana el ubsecretario viajará a Arica con el mismo 
propósito.

La investigación de la comisión se enmarca dentro de 
los planes de Gobierno, que se encuentra preocupado del 
tema.

Inicialmente estaba anunciada la visita del Mmnistro 
del Interior. Enrique Krauss, pero debió suspender su viaje 
debido a que hoy el Presidente Patricio Aylwin se dirigirá 
a Antofagasta.

El ministro Krauss, en consecuencia, viajará el 13 a esta 
ciudad.

Belisario Velasco.
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Desarrollará intenso programa de actividades.

Ministro Lagos inaugura 
hoy escuela de Pachica

ARICA

P
aralas 10:45 de hoy, 
estimativamente, 
está anunciado el 
arribo del ministro 
de Educación, Ri
cardo Lagos, al ae
ropuerto Diego Aracena.

El secretario de Estado se 
trasladará desde la terminal 
aérea directamente a Pachi
ca, donde inaugurará, al me
diodía, el Instituto Agrícola 
Kusayapu.

El establecimiento edu
cacional de enseñanza técni
co-profesional fue construi
do con aportes del Fosis y de 
la Corporación Metodista.

A este acto asistirá acom
pañado del intendente regio
nal, Nelson Garrido; del se- 
remi de Educación, Marco 
Antonio Castro; y de autori
dades comunales.

El ministro Lagos per
manecerá dos días en la re
gión, desarrollando un ex
haustivo programa de activi
dades.

Su llegada ala ciudad está 
contemplada para las 17 ho
ras, horario en el que se 
contempla la puesta en mar
cha del programa de conver- Ministro e Educación Ricardo Lagos.

Entregarán propuestas

Ministro Lagos dialogará 
con estudiantes 
universitarios

Dadas las circunstancias que está viviendo la 
Universidad Arturo Prat, en el programa del ministro 
Lagos se adecuará un espacio para que éste converse 
con las principales autoridades de esta casa de estudios 
y con representantes de los alumnos, quienes expon
drán la precaria situación financiera de la universidad, 
como asimismo darán a conocer las propuestas y al
ternativas para revertir esta situación.

En relación a las demás actividades, sigue toda la 
planificación sin variantes.
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sión del Liceo Luis Cruz 
Martínez.

A las 18 horas se reunirá 
con profesores y directores 
en el salón auditorio de la 
Intendencia regional.

El ministro pernoctará en 
Iquique y mañana, a las 9 
horas, se reunirá con el sere- 
mi de Educación. En las de
pendencias de esa repartición 
ofrecerá una conferencia de 
prensa programada para las 
9.30.

Terminado el encuentro 
con la prensa se dirigirá a 
Arica, donde a las 11.30 pre
sidirá la ceremonia de inau
guración del nuevo edificio 
del Centro de Diagnóstico.

A las 12.30, encabezará 
la ceremonia en celebración 
del Día del Medio Ambien
te, en la Escuela San Miguel 
de Azapa.

A las 16 horas, asistirá a 
la inauguración de los talle
res laborales "Baldomcro 
Lillo”, unidad educativa que 
atiende a niños en alto riesgo 
social.

Finalmente, a las 17 ho
ras, se reunirá con profeso
res y directores de Arica, en 
el auditorio del Hospital Juan 

Noé.

Para ver asuntos universitarios

Senador Palza preside 
Comisión Mixta 
Parlamentaria

Ayer se reunió la Co
misión Mixta de la Cámara 
y el Senado, con la asisten
cia de nueve parlamenta
rios, para tratar las discre
pancias suscitadas entre 
ambas Cámaras, respecto 
del Proyecto de Ley que da 
nuevas facultades a dife
rentes universidades regio
nales, entre las cuales figu
ran la Universidad de Ta- 
rapacá de Arica y Arturo 
Prat de Iquique.

Al constituirse acorda
ron unánimemente nombrar 
al Senador Humberto Palza 
como su Presidente.

Como resultado de la 
reunión, los parlamentarios 
acordaron por 6 votos con
tra 3, incorporar el siguien
te artículo:

ARTICULO UNICO: 
Las Universidades de Tara- 
pacá de Arica, Arturo Prat 
de Iquique; Atacama; Val
paraíso; del Bío Bío; Maga
llanes e Instituto Profesio
nal de Osomo, gozarán de 
la facultad que la letra b) del 
artículo 49 del D.F.L. N5

153 de 1981, del Ministerio 
de Educación, otorga a la 
Universidad de Chile.

La decisión de crear, 
participar, asociarse, incor
porarse, retirarse, definir el 
monto de los aportes a las 
respectivas asociaciones, 
sociedades, corporaciones o 
fundaciones o aumento de 
ellas, se adoptará por la Jun
ta Directiva, a proposición 
del rector, con el voto con
forme de la mayoría de sus 
miembros en ejercicio”.

Este informe de la Co
misión Mixta deberá poste
riormente ser votada por 
ambas Cámaras.

Jorge Insunza, junto a los candidatos a concejales Lautaro 
Lobos, del Movimiento de Recuperación Socialista; Evelyn 
Butrón, independiente; Iván Pérez, y Pedro Cisternas, 
secretario regional, dialogan sobre las actividades de ani
versario del Partido Comunista.

Comunistas celebran
80 años

El Partido Comunista celebra, hoy, 80 años desde 
su fundación. Por tal motivo la colectividad política 
iquiqueña ha programado una serie de actividades los 
que cuentan con la participación de Jorge Insunza, 
enviado por el comité central.

Insunza dijo, además, que su viaje también respon
día a la necesidad de colaborar en las actividades ten
dientes a las elecciones de fines de junio.

El dirigente recordó que “el Partido Comunista, en 
su 15° Congreso, ratificó a Iquique como cuna de la 
organización izquierdista, pues aquí Luis Emilio Reca- 
barren, activista obrero de principios de siglo, fundó el 
Partido Obrero Socialista, el 4 de junio de 1912, el que 
finalmente se convirtió en Partido Comunista en 1922, 
en Rancagua”.

PROGRAMA

El F*C inició el martes una serie de actividades, 
dentro del marco de celebración de su aniversario, las 
que comenzaron con una romería al Cementerio N9 3, 
junto a la Agrupación de Ex Presos de Pisagua, y 
posteriormente se reunieron con los candidatos a con
cejales de la lista de izquierda, para programar las 
próximas actividades de sus candidaturas.

Ayer visitaron Pozo Almonte, para realizar acciones 
partidarias y electorales.

Hoy, en la plaza O’Higgins, ubicada en Galvarino 
con Primera Sur, los comunistas tendrán su acto central, 
a las 20:30, cuyo principal orador será Jorge Insunza. 
Para la oportunidad está comprometida la actuación de 
grupos folclóricos y otros.

Una exposición que recoge la vida del partido reco
rrerá las problaciones de Iquique mañana, durante el día; 
mientras que a las 21 horas se exhibirá un video con 
similar tema.

El sábado, la colectividad se reunirá en una comida 
bailable, en la Sociedad de Panificadores, a las 22 horas.

Finalmente, para el domingo se programó una cara
vana, la que partirá en Héroes de La Concepción con 
Tadeo Haenke.

MIDA

Consultado Jorge Insunza sobre el desarrollo del 
Movimiento de Izquierda Democrático Allendista 
(Mida), contestó que éste “representa el primer paso de 
una nueva época de la izquierda, tendiente a seguir los 
pasos de Allende, quien en 1952 formó junto a los 
comunistas el primer conglomerado político de esta 
tendencia, el mismo que en 1970 ingresó a la Moneda 
para cambiar la historia de Chile”.

“Nuestra meta es superar el cinco por ciento de 
votos, a nivel nacional, objetivo que creemos será supe
rado.

En Iquique el Mida, evidentemente, logrará un nivel 
muy alto de votación. Hay dos razones para ello, la 
presenciado Jorge Soria y la cultura de izquierda, que en 
esta ciudad es histórica”enfatizó.

Jorge Insunza permanecerá en la ciudad hasta maña
na, oportunidad en que retomará a Santiago.

El NORTINO


